
 

A Monsieur l’Inspecteur d’Académie de la Meuse 
 Directeur des Services Départementaux de l’Education nationale 

 

 

 

Objet : rentrée scolaire du 2 novembre et inquiétude de nos collègues 

 

Monsieur l'Inspecteur d’Académie, 

 

 Le SE-Unsa de la Meuse vous interpelle aujourd’hui car nos collègues sont dans l’attente de 

consignes claires pour la reprise des congés d’automne lundi 2 novembre. Comme nous vous l’avons 

exprimé à de nombreuses reprises depuis plusieurs mois, les consignes de dernière minute à mettre 

en place dans la précipitation sont anxiogènes et source de frustration pour la profession.  

 Lundi 2 novembre sera marqué par deux évènements : le nouveau protocole sanitaire suite 

aux annonces du Président de la République hier soir et l’hommage à notre collègue Samuel Paty. 

 Les personnels de l’Education Nationale sont soucieux d’accomplir au mieux les missions qui 

leur sont confiées dans l’intérêt des élèves. Mais pour pouvoir accomplir ces missions de façon sereine 

et efficace, ils ont besoin d’un cadrage clair et d’un temps permettant l’anticipation et l’organisation. 

Ce ne sont pas les déclarations de notre ministre sur les plateaux de télévision qui suffisent à répondre 

à ces attentes légitimes de la part de professionnels qui attendent depuis des mois du ministère qu’il 

les considère et les reconnaisse en tant que tels. 

 Nous savons bien qu’en tant que DASEN vous n’avez pas la main sur la totalité des décisions et 

que vous êtes également dans l’attente de consignes venant du rectorat ou du ministère. Mais il vous 

est certainement possible de tenir informés les personnels du département de ce qui se prépare et du 

moment où ils recevront plus d’information. Le silence radio actuel de la part de l’institution inquiète 

nos collègues qui se sentent à nouveau abandonnés et livrés à eux-mêmes. Pourtant les listes de 

diffusion académiques pourraient être très utiles dans le cadre d’un dialogue de proximité. Dans cette 

période compliquée à plus d’un titre nos collègues ont besoin de sentir le soutien et l’humanité de leur 

hiérarchie. 

Concernant l'hommage qui sera rendu à Samuel Paty lundi 2 novembre le ministère a annoncé 

les grandes lignes de l’organisation retenue lors de la 2ème réunion de concertation avec les 

organisations syndicales qui s'est tenue le 27 octobre. Si le ministère a entendu la nécessité d'assouplir 

le cadre prévu à l'origine il reste néanmoins beaucoup de questions d'organisation à résoudre. En 

particulier dans un département rural comme le nôtre où les questions des transports scolaires et de 

la surveillance des élèves vont nécessairement être impactées par le décalage de la reprise des cours 

à 10h00.  Par ailleurs nous vous rappelons que, pour le SE-Unsa, les CPE, les PsyEN, les AED, les AESH, 

les ATSEM et tous les autres personnels non-enseignants des écoles et des EPLE font partie des équipes 

pédagogiques. Ils doivent donc pouvoir être disponibles pour s'associer au temps d'échange prévu le 

2 novembre de 8h à 10h. 

Bar le Duc, le 29/10/2020 



 Dans le 1er degré il ne serait pas acceptable pour le SE-Unsa que l’organisation de la reprise 

retombe une nouvelle fois intégralement et dans la précipitation sur les directeurs et directrices qui 

attendent toujours la reconnaissance et la prise en compte de leur charge de travail par l’institution. 

Nos collègues ne sont pas corvéables et malléables à merci. Durement éprouvés au cours des derniers 

mois ils seront certainement à nouveau en première ligne dans les semaines à venir selon l’évolution 

sanitaire. C’est pourquoi le SE-Unsa vous demande que ce soit la Direction Départementale des 

Services de l’Education Nationale qui gère directement les relations avec les collectivités territoriales, 

en lien avec la préfecture, pour caler les modalités de transport et de garderie des élèves lundi prochain 

entre 8h et 10h. 

A tout cela s’ajoute également le renforcement du plan Vigipirate suite à l’attentat qui vient 

de se produire à Nice. 

Dans l’absolu, au regard des contraintes actuelles, le SE-Unsa de la Meuse se demande s’il ne 

serait pas pertinent de reporter la rentrée au mardi 3 novembre pour permettre aux équipes de 

s’organiser au mieux et à préparer l’accueil des élèves dans des conditions acceptables pour tous, 

personnels et élèves. A défaut, des consignes claires, détaillées, réalistes et pragmatiques doivent être 

envoyées le plus rapidement possible. Dans l’intérêt des personnels que nous représentons, et des 

élèves, nous espérons pouvoir compter sur votre compréhension de cette intervention qui se veut être 

constructive avant tout. 

Restant à votre disposition pour échanger sur ces différents sujets, je vous prie de croire, 

Monsieur l’Inspecteur d’Académie, en l’expression de ma plus respectueuse considération. 

 

Delphine LERAT 

Secrétaire Départementale SE-Unsa 55 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Copie pour info à l’ensemble des personnels du département 

 


